



# 河辺林通信

建部北町の森から

2022年 10月号No.294

↑今年はずりバナの実が豊作です

## ●12月10日 16:30～ クリスマスコンサート 開催決定！

3年ぶりに、森のクリスマスコンサートを開催いたします。今回演奏していただくのは《オール滋賀レディース》の皆さま。滋賀県在住の女性弦楽器奏者4名で、オーケストラやソロ、室内楽で幅広く活動されている方々です。今回のコンサートのために集結！していただきました。

今回のメインプログラムは、  
♪ベートーベン

弦楽四重奏 第2番 作品18-2「挨拶」  
他、クリスマスメドレーや情熱大陸など  
耳馴染みのある曲の演奏もごぞいます。



**第39回 森のクリスマスコンサート**

2022年  
**12月10日(土)**  
16:30開演 (16:00開場)  
\*期間は約1時間30分を予定しています

河辺いきもの森  
ネイチャーセンター

**Program**

ベートーベン  
弦楽四重奏 第2番 作品18-2 (抜粋)

テシマン  
2つのバイオリンのためのソナタより (2Vn.)

クリスマスメドレー  
結婚大陸 他  
曲目は変更になる場合がございます

定員：70名  
料金：1,500円(全席自由)

出演：オール滋賀レディース  
バイオリン 安藤 佳子  
バイオリン 川端 直子  
ビオラ 清水 豊美  
チェロ 城甲 実子

主催：特定非営利活動法人 青山保全活動団 団体会  
このコンサートは運営費用を皆さまのご支援をうけています

薪ストーブの炎と優しいクラシックの音楽に包まれる、贅沢な時間…ぜひ、一足早いクリスマスを味わいにいらしてください。



←こちらのQRコードから申し込みます

## モリイコ！のこどもたち

→サワガニを捕まえました！



←やじろべえ何個乗るかな！

→ドングリカーを作っています！



←ノコギリに挑戦！

モリイコ！5回目は、「工作」でした。9月になって森はクヌギやアベマキのどんぐりがいっぱい落ち始めています。みんなで拾ったどんぐりで、工作を楽しみました！ノコギリにも挑戦してつるりんネックレスを作りました！

詳しい活動内容はブログへ！

モリイコ隊活動記↓



## ●9月の作業だより

### 第2土曜日（9月10日）

12名の方が、ご参加くださいました。センター裏のオオカナダモ抜き、下の水辺の草刈りを中心に行いました。水辺では子どもたちが頑張ってくれました！



### 第4水曜日（9月28日）

水辺の外来種駆除、水路付近の草刈りや落下枝の回収をしました。また、子どもたちが川を渡りやすくするため、飛び石の新設をしました。



### 木ままクラブ（9月1日）

蒲生岡本町の梵釈寺で活動しました。梵釈寺は今年度最後の活動でした。秋の参拝客に向けて林道の草刈りや林内の木の間引きを行いました。



### 木ままクラブ（9月15日）

秋の校外学習に、やってくる子どもたちが林内を歩きやすくするため、また危険箇所をなくするため、水辺の生い茂った草を刈りました。



## 10月の活動日

10/8(土)は午前中のみでの活動です。その他は、9時～14時頃まで活動します。

10/8 (土) 【定例活動日】  
観察会（9時～10時）

10/20 (木) 【木ままクラブ】  
林内整備

10/26 (水) 【定例活動日】  
林内整備

新型コロナウイルスの状況によっては中止になる場合もございます。中止の場合は、ホームページやFBでお知らせします。

## ●9月の観察会

9月の観察会は「哺乳類の観察-アカネズミの痕跡探し-」をテーマに行いました。哺乳類は、ほとんどが夜行性のため、直接観察することがとても困難です。ですが、林内をよく観察すると、足跡や食痕・フンなどの痕跡があります。そこで、哺乳類観察のコツをクイズを交えながら説明した後、アカネズミの痕跡を探しに林内に向かいました。

カブトムシのベット裏のあたりで痕跡を探しました。アカネズミの痕跡としては、木の根元の巣穴やドングリの食痕などがあります。最初は、ヒントなしで探してもらい、次に、アカネズミの痕跡を紹介後に探してもらいました。コツをつかむと、以外に痕跡があることを感じていただきました。

これから、ドングリを拾う際には、アカネズミの痕跡も探していただいて、アカネズミの気配を感じてもらえれば良いと思います。



↑アカネズミの痕跡探し中



↑ドングリの食痕発見！

## ●ヤブランの群生ができました！

森に「モミジのはやし」があります。モミジが多く自生していたので、この場所はモミジだけを残り保全しています。2年前から6月になると下草を全部刈り、夏のササの成長を抑えています。そうすることで、9月になるとモミジの下にヤブランの花が一面に咲くように管理しています。ラベンダー色のヤブランの群生は森のイチオシの場所となっています。



## 遊林会 最新情報 発信中！

保全活動の様子やイベント情報など、最新情報を発信しています！ぜひフォローやお友達登録してくださいね！



HP <http://www.yurinkai.org/>



facebook @satoyama.yurinkai



LINE @4850oqnn

## 編集後記

昼間と夜間の寒暖差が激しくなってきました。先日、対応した小学校から返ってきたアンケートに、自分の名前と共に「説明が、簡単でわかりやすかった」と書かれており、とても嬉しかったです。今後も、子どもたちに自然を楽しんでもらえるように日々精進していきたいです。（小海）

## 【発行者】

特定非営利活動法人  
里山保全活動団体 遊林会  
代表理事 井田 三良

〒527-0003  
滋賀県東近江市建部北町531  
河辺いきもの森内  
電話：0748-20-5211  
メール：ikimono@e-omi.ne.jp